

Acta 1089

Siendo las 8,30 horas del 9 de diciembre de 2025, bajo la presidencia del Ing. Agr. Santiago Scarlato, se reúne la Junta Directiva del Instituto Plan Agropecuario, con la participación del Dr. José Olascuaga, Ing. Gabriel Capurro Barcia, Sr. Santiago Scremini, Lic. Lucía Briano y Sra. Melina Rodríguez.

Participan, además: Director General, Ing. Carlos Molina, Director de Capacitación y Extensión, Dr. Alejandro Saravia, y en la Secretaría de Presidencia y Junta Directiva Téc. Adm. Miriam Larrañaga.

PREVIOS

Reunión con Federación Rural

El **Ing. S. Scarlato** informa que, respondiendo a una solicitud de Federación Rural, días pasados mantuvo una reunión con Federación Rural con el objetivo de conversar sobre la situación y perspectivas del Plan. Participó también de dicha instancia el Ing. Carlos Molina.

Refuerzo presupuestario

El **Ing. S. Scarlato** pone en conocimiento de todos que se han recibido cinco millones de pesos uruguayos (5.000.000) por concepto de refuerzo presupuestal.

ASUNTOS ENTRADOS

087/2025 – Sociedad de Criadores Hereford – Invitación al cocktail de fin de año, el que se realizó el 28 de noviembre en el stand de España (Rural del Prado).

088/2025 – Sociedad de Criadores Aberdeen Angus – Invitación al cocktail de fin de año, el que tuvo lugar el 1º de diciembre en Hotel Cottage.

El Ing. S. Scarlato participó de dicho brindis.

089/2025 – Facultad de Ciencias Agrarias – Agradecimiento por la participación del Ing. Hernán Bueno, como docente invitado en el Curso de Extensión Rural, cuya presentación se realizó el pasado 6 de noviembre. En la misma, se destaca que estas intervenciones enriquecen la propuesta académica y fortalecen el vínculo institucional.

090/2025 – SUL – Invitación a participar de la Jornada Anual del Centro de Innovación y Capacitación Ovina Mario Azzarini (CICOMA), ubicado en Colonia Lavalleja – Salto, actividad realizada el pasado 19 de noviembre.

091/2025 – Juzgado Letrado de primera instancia en lo contencioso administrativo de 2º turno - Oficio en el que solicitan información sobre rentabilidad promedio anual de los negocios ganaderos en Uruguay (capitalización de ganado vacuno) de los últimos 5 años. Se solicita enviar esa información antes del 22 de diciembre.

091/2025 – CREAD - Lic. Norma Lidia Carosio Coordinadora REDYR Directora CREAD Argentina – Se recibe comunicación con el objetivo de continuar y profundizar la relación con el Plan Agropecuario y formalizarla a través de un convenio marco. Se coordinará reunión.

091/2025 – INIA – Invitación a la presentación del planeamiento estratégico institucional, a realizarse el 17 de diciembre en el LATU.

091/2025 – MGAP – Invitación a la Jornada Nacional de residuos de garrapaticidas y riesgos de la cadena cárnica a realizarse el 17 de diciembre en Facultad de Veterinaria.

091/2025 – INAC – Invitación a la reunión de cierre y perspectivas, a realizarse hoy 8 de diciembre en Montevideo.

091/2025 – FUCREA – Invitación a Conferencia de Prensa que tendrá lugar el martes 9 de diciembre en su sede.

MESA DE GANADERIA SOBRE CAMPO NATURAL

El **Ing. S. Scarlato** informa que días pasados participó de la reunión de la Mesa de Ganadería sobre Campo Natural, conjuntamente con las Ings. Inés Paredes y Jimena Gómez.

De esta forma, están ya en funcionamiento las nuevas autoridades de la Mesa.

Hace referencia a la resolución del MGAP, en la que se declara el Año Internacional de los Pastizales y los Pastores 2026, la que pone en valor la importancia ecológica, social y económica de los pastizales y las comunidades pastoriles

Asimismo, se informa que Uruguay fue designado con Mongolia para asumir la presidencia del Año Internacional de los Pastizales y los Pastores 2026. Se destaca que, en este marco, se prevé impulsar una agenda de trabajo activa, promoviendo diversas acciones y actividades orientadas a posicionar la temática a nivel nacional e internacional, utilizándola como una verdadera bandera país

PROGRAMA PROCRÍA

El **Ing. S. Scarlato** informa sobre los avances del Programa Procría.

Señala que dentro de la primera fase se definieron 450 productores, los que fueron contactados en los últimos días y se asignaron técnicos a aquellos grupos que aún no contaban con referencia técnica. Ya se mantuvo una reunión inicial con los técnicos, y se establece que, de aquí en adelante, el vínculo operativo con los productores será canalizado directamente a través de ellos.

Durante la presente semana comenzará la fase confirmatoria correspondiente a los restantes 550 productores. Se informa que alrededor de 40 grupos iniciarán su funcionamiento, previéndose que la primera reunión y visita predial se realicen antes de fin de año.

Respecto a los grupos SENDA, se indica que se realizará un análisis paso a paso, considerando que ninguno de ellos se postuló como grupo Procría. La intención es concluir el ciclo de SENDA y evaluar las transiciones pertinentes.

En cuanto al INC, se destaca que la participación de colonos se está dando de manera adecuada y que continúan las conversaciones relativas al aporte financiero del organismo.

Sobre la financiación del Programa Procría, se informa que INAC tendrá un aporte significativo. Parte de los fondos se instrumentará mediante un convenio bilateral entre INAC y el IPA, el que está previsto firmar mañana. Los fondos provenientes de dicho convenio serán destinados exclusivamente al pago de honorarios de técnicos extensionistas del Programa.

Asimismo, para el inicio de la ejecución operativa, se espera recibir parte de la donación de SARU, cuyos fondos permitirán cubrir gastos de funcionamiento. Se informa también que la semana pasada se firmó el acuerdo de trabajo con IICA y, dentro de ese marco, en los próximos días, se recibirán 20.000 dólares destinados a fortalecer el desarrollo del sistema de información del programa.

Mañana está programada una reunión de programa ganadero virtual, oportunidad en la que se continuará abordando el tema capacitación, analizado en la reunión de Cerro Colorado realizada los días 4 y 5 de noviembre.

REUNIÓN PROGRAMA GANADERO

A continuación, el **Ing. C. Molina y el Dr. A. Saravia**, informan respecto a la reunión de programa ganadero realizada los días 4 y 5 de noviembre en CIEDAG-SUL - Cerro Colorado, Florida.

El **Dr. A. Saravia** indica que se bien se analizó propuesta del programa de capacitación 2026, no se ha definido aún la misma y considera importante abordar el tema en la próxima reunión de programa ganadero de diciembre, de modo de tener clara la oferta de cursos que ofrecerá el Plan Agropecuario.

En esta reunión tuvo lugar también una instancia de Procría, en el marco del ciclo de actividades propuesto, oportunidad en la que se realizó un interesante intercambio y puesta a punto de información con la participación del cuerpo técnico del Plan.

Está previsto tener una nueva instancia de programa ganadero mañana 9 de diciembre, con el objetivo de definir el programa de capacitación que abordará la institución en 2026.

RECONOCIMIENTO PASPALUM DE ORO

El **Ing. S. Scarlato** informa respecto a la actividad de Campo Natural realizada el pasado 11 de noviembre en Cerro Colorado, oportunidad en la que se procedió a la entrega de Paspalum de oro a las siguientes categorías:

Malena Sanguinetti – Categoría Producción
Ricardo Rodríguez – Categoría Docencia
Adrián Bálsamo – Categoría Revelación
Marcelo Pereira – Categoría Trayectoria

En esta ocasión, se concedió de forma excepcional el Paspalum de Oro a la trayectoria al Ing. Marcelo Pereira, quien dejó de desempeñar funciones como presidente de la Mesa de Ganadería sobre Campo Natural el mismo 11 de noviembre.

Aclara que el reglamento vigente establece que el Paspalum no puede ser entregado a un integrante de la Mesa; sin embargo, los organizadores resolvieron entregarlo al Ing. Pereira y reconocer su desempeño.

RETIRO INCENTIVADO ESTEBAN MONTES

De acuerdo con el informe enviado por el Dr. Juan Irureta, el 17 de noviembre se celebró audiencia en el Juzgado Letrado del Trabajo de 6° Turno en el proceso iniciado por el Ing. Esteban Montes. Se dispuso que el Ing. Montes presente la liquidación reclamada en 6 días hábiles, tras lo cual se conferirá traslado al IPA para su contestación y posteriormente se fijará fecha para alegatos.

Informa además que, conforme a lo acordado en la reunión del 3 de noviembre, se renunció a la declaración del testigo, decisión aceptada por la Jueza y la defensa.

APROBACIÓN ACTA

Se deja constancia que la presente acta es aprobada por la totalidad de los integrantes de Junta Directiva que participan en la sesión de hoy.



Ing.Agr. Santiago Scarlato
Presidente